



# Póker político

Matías Pascal

## Mujeres al poder, futuro en ciernes

**S**i la democracia se construye con la voluntad popular y desde abajo, se logrará abatir los numerosos retos que se viven en las diversas naciones del mundo.

Para ello, exhortaría la legisladora mexicana **Ana Lilia Rivera, en la Conferencia Europea de Presidentes de Parlamentos 2023, a los representantes populares a tomar con humildad y con responsabilidad la representación popular.**

Es decir, "que nos demos cuenta de que la trascendencia de lo que hacemos repercute en la vida de miles y de millones; pues estamos construyendo un mejor mundo, no solamente una patria para unos cuantos".

En 2024, comentaría la presidenta del Senado mexicano, **tendremos nuevas elecciones y, por primera vez, en nuestro país tendremos una presidenta mujer, porque las dos grandes fuerzas políticas de México decidieron darles oportunidad a las mujeres.**

"Mi país, subrayaría, ha comenzado una transición democrática en los últimos años, de este siglo y del pasado, ha impulsado refor-

mas electorales como la integración de las fuerzas políticas marginadas. Pero también acciones de las minorías y ha garantizado la paridad en el ejercicio del poder público entre hombres y mujeres".

Y también comentaría que **la Cámara de Diputados y de Senadores, por primera vez, tiene paridad de género y, por primera vez, tiene presidentas mujeres.**

En su participación, la legisladora de Tlaxcala señalaría que en América Latina, en un estudio se revela que en 2023, el 54 por ciento de los latinos dice que no importa si el Gobierno llega al poder por la vía democrática o no, siempre y cuando resuelva sus problemas.

Y reconocería que México no está ajeno a los desafíos que están enfrentando las democracias, pues es prácticamente en todo el mundo, que se están experimentando cambios económicos, políticos, sociales, pero debemos ser capaces de responder al desencanto de los ciudadanos con la política y con los políticos.

¿Cómo? "Con imaginación, con sensibilidad, con honestidad, con honestidad

y convicción, dando esperanza con bases objetivas y combatiendo las amenazas reales de la vida cotidiana de las personas a quienes representamos".

Y así como ustedes, estamos convencidos en mi nación, que la democracia es el único camino para poder combatir las desigualdades, el sufrimiento y la violencia en nuestros pueblos, concluiría la presidenta del Senado mexicano.

Hay que recordar que **el Parlamento Europeo es la institución que representa directamente a los ciudadanos de la Unión Europea, que eligen a los euro-parlamentarios por sufragio universal directo.**

Es la institución que hace que la Unión Europea sea una democracia representativa, tal y como establecen los tratados. En general, corresponde al parlamento en la mayoría de los países:

**La elaboración y aprobación de las Leyes. La elección de los integrantes del Poder Ejecutivo o al menos la fiscalización de su acción. La orientación de la política pública y de las líneas de actuación del Estado.**